

AKTION PRO EISENACH

Eisenach ist in Gefahr!

Nr.2

JUNI 2015



Kaufhaus der Moderne (STEPPKE)

Goldschmiedenstraße 8 – 10

Aktuelle Situation:

Zahlreiche leerstehende und gefährdete Gebäude in der denkmalgeschützten Altstadt und im Sanierungsgebiet Katharinenstraße/Georgenvorstadt

AKTION PRO EISENACH

Eisenach ist in Gefahr!

Nr.2
JUNI 2015

Bürger von Eisenach, das geht Sie alle an!

Vernachlässigung wertvoller Bausubstanz und zahlreiche Abbrüche von Gebäuden im gesamten Stadtgebiet gefährden das Stadtbild, gebaute Sachzeugen unserer Stadt- und Baugeschichte gehen für immer verloren. Ehemalige intakte Straßenzüge verlieren dadurch ihr Gesicht und ihre Wohnqualität.

Die „Aktion pro Eisenach“ setzt sich für die Erhaltung der Identität unserer Stadt ein.

Folgen von Leerstand und verfallender Bausubstanz:

- » Werteverlust für betroffene und angrenzende Bebauung
- » Rückzug von Bewohnern und Gewerbetreibenden durch Attraktivitätsverlust der Stadtquartiere
- » Negative Auswirkungen auf den Tourismus durch Beeinträchtigung des Stadtbildes

Zur Information:

- » Für die Eisenacher Altstadt und die Katharinenstraße/Georgenvorstadt existieren die gesetzlichen Grundlagen zur Erhaltung und Sicherung der Gebäude
- » Im Flächendenkmal Altstadt ist jedes Haus in seiner äußeren Gestalt geschützt, hier gilt also die Erhaltungspflicht!
- » Seit Beginn der 1990er Jahre stehen von Bund und Land verschiedene Sicherungs- und Förderprogramme zur Instandsetzung der Innenstädte der neuen Bundesländer zur Verfügung

Erforderliche Maßnahmen:

- » Integriertes Stadtentwicklungskonzept unter Einbeziehung und Anpassung bestehender Planungen und Berücksichtigung der gesellschaftlichen und demographischen Veränderungen
- » Systematische Erfassung und Analyse der Leerstände (Leerstandskataster)
- » Rechtzeitige Sicherung gefährdeter Gebäude mit Hilfe von Sicherungsprogrammen
- » Einbeziehung externen Sachverständigen, z. B. von Universitäten und Hochschulen
- » Einbeziehung der Bewohner zur Verbesserung der Lebensqualität in deren Stadtquartieren
- » Anwendung denkmalschutzrechtlicher Bestimmungen

Weitere Informationen und Themen folgen!

Wenn auch Sie der Meinung sind, dass es so in Eisenach nicht weiter gehen kann, wenden Sie sich bitte an die „Aktion pro Eisenach“ unter www.foerderkreis-eisenach.de.

Schreiben Sie Leserbriefe an die Presse, teilen Sie Ihre Meinung der Stadtverwaltung und den Vertretern des Eisenacher Stadtrates mit. **Bringen Sie sich ein, es geht um die Zukunft unserer Stadt!**